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民記設公務員及紀律部隊政策小組
探討提升士氣留人才 積極聆聽訴求提出政策倡議

民建聯立法會議員葛珮帆、李世榮和顏

汶羽昨日舉辦新春團拜盆菜宴，宴請多個

紀律部隊工會及傳媒。葛珮帆表示，留意

到近年公務員及紀律部隊出現招聘率低及

流失率高的情況，故將會在民建聯政策倡

議委員會下成立一個公務員及紀律部隊政

策小組，就如何吸引和留住人才，及提升

整體公務員及紀律部隊的士氣等方面，積

極聆聽公務員及紀律部隊的訴求及與多方

持份者商議，以進一步提出政策倡議。

◆香港文匯報記者 藍松山

葛珮帆、李世榮及顏汶羽宴請各紀律部隊工
會，包括紀律部隊評議會、懲教助理總會、

香港警察員佐級協會、香港懲教人員總工會、香港
消防處職工總會、香港消防處救護員會、香港消防
主任協會、香港海關官員協會、香港海關人員總
會、香港海關關員工會、政府飛行服務隊空勤主任
協會、政府飛行服務隊機師工會和政府紀律部隊人
員總工會的代表，以及傳媒和民建聯沙田、西貢、
將軍澳團隊一同品嘗盆菜。
踏入農曆龍年，民建聯非常感謝香港紀律部隊致
力守護香港，在過去一年盡職盡責全面配合社會復
常，令復常之路一路亨通。未來民建聯會繼續致力
成為特區政府良政善治的好幫手，緊密做好地區工
作，把握社情民意，提出切實可行的政策倡議，並
會以「成其事」為原則與政府積極互動，將發展經
濟、改善民生的政策措施早日落地。
葛珮帆表示，民建聯一直關注公務員及紀律部隊
的聲音和需要，認為公務員及紀律部隊是香港社會
穩定發展的基石，加上市民對公務員及紀律部隊的

要求亦日漸提高，所以在提升其士氣、吸引人才、
留住人才等方面都至關重要。
由於近年公務員及紀律部隊出現招聘率低及流失

率高的情況，剛成為民建聯政策倡議委員會主席的
她決定在委員會下成立一個公務員及紀律部隊政策
小組，成員包括她和政策倡議委員會副主席顏汶
羽、李世榮和林琳4名立法會議員，以及多位新上
任的區議員。小組將與各公務員及紀律部隊工會保
持緊密聯繫，積極聆聽公務員及紀律部隊的訴求，
並進一步提出政策倡議。
李世榮表示，因應立法會新界東南選區內的百勝
角、魷魚灣村、西貢清水灣（壁屋懲教署職員宿
舍）、小瀝源均有紀律部隊人員宿舍，他會繼續與
紀律部隊保持通力合作，維護香港的繁榮穩定。

促加強支援照顧者
在新一年，他亦會繼續推動政府完善福利事務等

政策，近年社會不時發生有關照顧者壓力爆煲的倫
常慘案，加上香港正步入高齡化社會，人口老化問
題嚴重，希望政府加強支援照顧者，包括強化照顧
者支援專線服務及覆蓋性，於18區均設照顧者支援
中心等等
他又計劃聯同新一屆區議員多到區內，做好政策

解說工作，讓市民多了解政策原意，解開政見上的
結構矛盾。

優化家庭友善設施

顏汶羽認為，香港可以由亂到治、社會恢復穩
定，全賴各紀律部隊同事一直謹守崗位、捍衛法
治。作為民建聯人力事務發言人，他期望新一年政
府可帶頭配合現時鼓勵生育的措施，為有新生嬰兒
的公務員設立「家長假」、彈性上班時間，同時在
政府部門、公務員學院等大型建築物內增加託兒中
心，為公務員同事建設更好的家庭友善設施。

3位立法會議員及民建聯團隊在宴會上還就即將
發表的財政預算案提出期望，包括希望政府寬減薪
俸稅及個人入息課稅、社會福利津貼發放半個月
「雙糧」、延長「公共交通費用補貼計劃」、設立
聘請外傭開支扣稅額及推出新一輪住宅電費補貼計
劃等等。面對經濟增長持續受壓，加息令供樓負擔
加重，物價也在疫後持續趨升，不少家庭都感到經
濟負擔有壓力。因此，希望政府能推出各項紓困及
有利民生的措施。

香港文匯報訊 （記者 藍松山）新年度財政預算案將於
本月底發表，青年民建聯昨日提出多項建議，包括將學生
貸款扣稅額調高至1.5萬元、持續進修基金參考醫療券夫妻
共用安排、鼓勵年輕家庭工餘時進修，以及制訂「人力供
應短缺」清單，針對人工智能（AI）等稀缺工種，鼓勵院
校增設相關學位及課程，配合「北部都會區」及「再工業
化」發展。
青年民建聯多位成員包括主席施永泰，副主席鍾健峰、
劉毅、陳壇丹、穆家駿及副秘書長何宇，昨日上午到政府
總部請願，就財政預算案提出多項建議。
他們建議特區政府設立償還學生貸款扣稅安排，減輕青
年人的稅務負擔，金額上限建議為 1.5 萬元，又建議為
2023/2024年度DSE考生代繳考試費。
青年民建聯希望在現有「應用學位課程先導計劃」中，
進一步加入未來新型工業化重點發展的行業課程；各職專
教育機構加強課程內容，及增加職學雙軌制課程數量與涵
蓋範疇，讓新型工業化的技術員、技師均能擁有理想晉升
階梯，以吸引更多青年人投身「新型工業化」行列。
他們並建議特區政府制訂「人力供應短缺」清單，規劃哪

些行業應引入人才，哪些應加強本地培訓，並主動與大學或
高等院校合作，以便各專上院校能在設計課程、制訂大學學
額種類及名額時能作更佳的配合，提升年輕人的就業能力。

建議持續進修基金允夫婦共用
青民又建議將持續進修基金加至3萬元，並進一步增加與

職場技能及最新數碼知識相關的課程，以助本地就業人口
提升受僱能力；並參考醫療券的做法，優化持續進修基
金，先容許夫婦共用，再逐步優化基金至家庭直系成員可
共用，讓家庭成員可更靈活、更具彈性地使用持續進修基
金，以鼓勵市民持續進修。
青民建議政府推出電子運動券，對小學至初中學生推行

先導計劃，發放每年一千元運動券；建議將子女免稅額由
目前12萬元提高至13.2萬元，與個人基本免稅額看齊，而
在每名子女出生的課稅年度，子女免稅額為26.4萬元，以
加大力度鼓勵市民生育，培育香港新生代。
施永泰表示，希望建議能夠令香港青年多元化發展，不

論是正在就學的年輕人或正在準備組織家庭的年輕人，都
能藉措施減輕生活成本，更易達到目標，成就理想。

青民獻計財案 倡制訂「人力供應短缺」清單

香港文匯報訊 「民建聯南區支部新春酒會暨朱立威及
張偉楠區議員辦事處開幕典禮」昨日舉行，該辦事處是民
建聯在南區的第一個區議員辦事處。港區全國人大代表、
民建聯南區支部主席兼南區區議員朱立威感謝支持民建聯
南區支部工作的義工和地區友好的無私奉獻，成就了民建
聯南區支部團隊。民建聯南區支部會繼續為社區服務、為
大眾謀福祉而努力。

張國鈞李慧琼等出席
是次活動邀請到多名嘉賓出席，包括律政司副司長張國
鈞，立法會議員李慧琼，民建聯會務顧問葉國謙，民建聯
主席兼立法會議員陳克勤，民建聯副主席、立法會議員陳
學鋒，香港島各界聯合會理事長、立法會議員蘇長荣，南
區民政事務專員兼南區區議會主席鄭港涌、中央政府駐港
聯絡辦港島工作部副處長李晨、香港南區各界聯會理事長
陳南坡，以及香港島各界聯合會南區地區委員會主席兼南
區區議員彭兆基等。
張偉楠在致辭中表達了辦事處將深入了解民情、提供服
務的決心，也回顧了民建聯南區支部在社區發展、公共服
務和社區安全方面所做的努力與成果，並表示會繼續與立
法會議員緊密合作，為地區發展出謀獻策。
陳克勤表示，朱立威及張偉楠區議員辦事處的開幕典禮
具有重要的象徵意義。他特別強調，這是民建聯在龍年中
第一個開幕的區議員辦事處，也是南區第一個區議員辦事

處的開幕典禮，此舉象徵着龍騰虎躍，一馬當先的精神。
張國鈞、李慧琼、葉國謙、陳學鋒均表示，朱立威及張
偉楠區議員辦事處的開幕代表了對南區居民的承諾和關
懷，更展現了民建聯在南區的發展和貢獻，以及民建聯的
傳承精神，民建聯會繼續為南區居民服務，推動社區的發
展和福祉。
是次活動有超過200人參與，各主禮嘉賓為南區居民送上

祝賀，希望南區居民身體健康，社區繁榮。揭幕儀式作為
標誌性環節，主禮嘉賓共同揭下遮幕，宣告朱立威及張偉
楠區議員辦事處的正式開幕，象徵着新階段的開始和對未
來工作的滿滿期待。

民建聯南區議辦開幕 冀推動社區發展

香港文匯報訊 香港佛教聯合會甲辰年
新春團拜暨第七十屆董事就職典禮昨日舉
行，寬運法師連任會長。民政及青年事務
局局長麥美娟出席典禮，與逾300多位嘉
賓一同為醒獅點睛，簪花掛紅，並進行新
春祈福儀式，向香港市民送上真摰祝福。
寬運法師致辭表示，要好好珍惜香港今
天來之不易的穩定與安寧。然而當今世界
處於大變之中，受全球多極分化影響，我
們仍要為隨時出現的無常境界作好準備，
希望大家能夠以正面的心念、正向思維迎

接未來各種挑戰。
寬運法師祝福香港市民身心康泰，福慧
增長，龍天護佑，如意吉祥。他說，心念
的力量不可思議，佛陀教導我們善念能夠
感召一切善境，修善能得大吉祥，如是思
惟，如是顯現。
佛聯會1945年成立至今，透過法會、佛

學講座及放生會等活動弘揚佛法，並致力
推動慈善事業、教育及安老服務，麥美娟
祝願佛聯會新一年會務蒸蒸日上，繼續廣
傳佛法，弘揚慈愛精神。

◆香港佛教
聯合會甲辰
年新春團拜
暨第七十屆
董事就職典
禮 昨 日 舉
行。

佛聯會新屆董事就職 籲正向思維迎挑戰

香港文匯報訊 由龍騰志青、油尖
旺民政事務處及油尖旺青年社區建設
委員會合辦，香港中國企業協會支持
的「龍騰賀新歲 志青任翱翔」交流
活動於昨日舉行，參與活動的40名青
少年到訪民航處及參觀機場警署。龍
騰志青會長汪紅表示，為了鼓勵年輕
人的多元發展，龍騰志青會持續提供
機會予青少年接觸各種各樣的行業，
讓他們與政府建立信任、對個人發展
前景擁有信心，以及對香港邁向更美
好懷着信念。
踏着新年春風，交流團昨日先到訪
民航處，在副處長胡志光和民航處職
員的陪同下先後參觀了設置在民航處
總部大樓的航空教育徑，吸收航空知
識和培養興趣以及進行飛行模擬體
驗，親身體驗客機降落香港國際機
場。交流團亦參觀了模擬數碼指揮塔
設施，加深對航空交通管理系統歷史
及其功能的認識。 經過是次訪問，
青年們對航空業的發展趨勢及其就業
環境有着更清晰的畫面。

睹機場特警風采 了解日常訓練
其後，一行人到機場警署進行參
觀。由機場特警組的行動督察帶領眾

人了解特警日常的訓練、工作模式和
警察裝備，更進行了障礙展示，讓青
少年們一睹機場特警的英姿風采。最
後，警犬隊警長演示警犬的日常訓練
和警務工作，該演示獲得一眾青少年
的熱烈反應，場面熱鬧，加強青年對
警隊工作的認識及了解。
新界南總區副指揮官楊文彬表示，
警隊是一份有理想及有前途的工作。要
成為機場特警，需要進行相當嚴格的訓
練。過程中，需要不斷提醒自己是香港
警察，需要記得成為機場特警是自己的
選擇，需要保持堅毅的意志去面對各種
各樣的緊急情況，為的是令香港國際機
場繼續成為全世界最安全的機場之一。
如果青年有志為香港服務，歡迎加入警
隊。最後，他祝願大家對香港保持忠誠
的心和勇毅的精神，心繫社會。
參與是次活動的還包括香港中國企
業協會副總裁曾燊典、新界南總區副
指揮官楊文彬、佛教筏可紀念中學校
長惲福龍以及香港中國企業協會總監
林淑娟等嘉賓，以及包括龍騰志青會
員、油尖旺青年社區建設委員會委
員、香港中國企業協會「共創明
Teen」的友師及受助人，以及佛教筏
可紀念中學的少數族裔學生。
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◆「龍騰賀新歲 志
青任翱翔」交流活
動昨日舉行，青年
參觀機場警署，了
解特警日常訓練。

◆青年民建聯昨日到政府總部外請願，提出多項財政預算
案政策建議。 香港文匯報記者涂穴攝

◆「民建聯南區支部新春酒會暨朱立威及張偉楠區議員辦
事處開幕典禮」昨日舉行。 民建聯南區支部Fb圖片

◆民建聯立法會議員葛珮帆、李世榮和顏汶羽舉辦新春團拜盆菜宴，宴請多個紀律部隊工會及傳媒。

青年民建聯部分建議
◆將學生貸款扣稅額調高至1.5萬元

◆制訂「人力供應短缺」清單

◆將持續進修基金加碼至3萬元

◆推出電子運動券

◆將子女免稅額由目前12萬元提高至13.2萬元

資料來源：青年民建聯

資料整理：香港文匯報記者 藍松山


